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 令和２年１月５日（日）～３１日（金）

① 議長選任
② 会長挨拶
③ 平成30年度
④
⑤ 討議・承認、
⑥ 2019年度活動方針、予算案　提案
⑦ 討議・・承認、
⑧ その他
⑨ 議長　退任
⑩ 総会閉会 （事務連絡：講演会：懇親会）

Ⅱ 講　演

　昨年は地震停電の影響でやむなく中止
となったが、2019度は温暖化影響なの
か、少雨の影響を受けキノコの発生が例
年になくキノコの発生が少ない状況下で
のキノコ展でした。しかし開いてみると
270種となり、2016年の260種を１０種上
回る結果となった。各支部の協力の賜物
である。応援を頂いた各支部会員皆様に
を感謝する。ありがとうございました。

☆ 期日 

（ 写真入れ替え １月１７日（金）午後 ）

自然ふれあい交流館内ギャラリ-

☆　場　所ー  野幌森林公園（大沢口）

江別市西野幌685-1 TEL 011-386-5832

（入館無料）（平日の月曜日休館)
※

（懇親会参加の方おひとり様会場受付にて6,000円賜ります）

懇親会

農林水産省技官（研究職）国内外で研究職３０年、著書：茸の森の私空間、他

午 後 6:00

午 後
講　演
懇親会

4：10  ～
6：00  ～

Ⅲ ～ 8:00 閉会

午 後

午 後
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（日曜日）　札幌パークホテル３月1日

会長 田上祥二

総会日程  ☆☆森林公園のキノコたち☆☆

第15回 キノコ写真展

札幌キノコの会の皆様明けましておめでとうございます

　　カルシ　だより

Ⅰ

※

今年度の宿泊研修会は長距離は疲れると
の意見がありました。要望があり、札幌
近郊を中心に検討した。担当は中島副会
長がホテルとの交渉、会議室、二次会、
等の準備も担当した。研修会は難しい話
が多いと私の連れ合いを含め、女性陣か
らの要望もあり、講演は土生事務局長が
担当、キノコの持つ毒性や注意の必要な
キノコの下処理と料理を紹介。予定の60
分が質問等もあり、20分のオーバの講演
になりました。懇親会のゲーム、景品も
食品中心です。二次会の飲み物を含め十
分用意致しました。二次会は10：00と致
しましたが。盛り上がって三次会を開い
たグループが、11：00に、ご迷惑をお掛
けしたお部屋がある様でした。苦情らし
き事は報告されていないのでまずは成功
とと言う事でしょう、参加者３１名楽し
い研修会&観楓会でした。

　札幌市の後援を受けて26回目のき
のこ展でした。今回は例年になく少
雨、札幌近郊の里山は乾燥状態で、
展示キノコ採集が困難でキノコ展開
催に危機感がありました。今回も他
の支部からの支援で、まさにマンパ
ワーでこの困難な状況を乗り切り、
これまでにない展示キノコ245種類
となりました。協力頂いた、支部会
員、各支部会員に感謝感謝です。

円山動物園キノコ展10月5日～6日

　　　　　　　　　　平成から令和に我ら昭和生まれは急に古い人間に
なった気がする。そんな愚痴を書くつもりはない。古いきのこ図鑑は役に
立たない事がある。林先生の耳学と言う人気番組で。そこに登場するキノ
コ名人が林先生に松茸より美味しいキノコがあるかと問いかけ、林先生が
分からいと言う。名人が里山らしき場所を駆け上り。流石に見事に次々に
キノコを採取する。マツタケより美味しいは、好みの問題だが、チチタケ
が一番美味しいキノコと信じている、民もいる。林先生を唸らせた、名人
の美味しいキノコはシイタケや、ホンシメジ、マイタケで無い事がミソら
しいく。美味しいキノコのひとつがクリタケだと言う。日本書紀に応神天
皇に栗菌が献上されたと記されているらしい。本当の事はよく分らない
が、クリタケとされている。実はこのクリタケには毒成分が含まれている
事が判明しているキノコだ。名人は松茸より美味しいキノコと解説。クリ
タケを全国ネットのテレビで公言したのだが。札幌キノコの会のキノコ展
では食注意。札幌市の市場は取り扱わないキノコだが、札幌市のきのこハ
ンドブック2019版は食用。小学館のきのこ図鑑も食。世界のきのこ図鑑で
はニガクリタケと同様の毒きのこ。日本の毒きのこ（長沢先生監修）は毒
きのこに分類。北陸図鑑も毒成分による中毒の可能性を指摘する。我々は
毒きのこと鑑定するべきであろう。チョット気になる話だ。

　2019年円山動物園キノコ展は危機
的状況であった。同定台にきのこが
疎らだ、15：00近くで同定はほぼ終
わる状況で。急遽キノコ採集に変更
した会員も。各支部の名人と言う言
葉が似合う方々の協力で、集めたキ
ノコ241種、腐生菌135種、共生菌97
種、寄生菌9種、展示には十分だ。
吉成氏の講演は立見席が出来るほど
満員だ。大成功と言える。

　アメリカ合衆国に予期せぬ大統領が誕生し、この先の不安をおぼろげ　　 札幌キノコの会
に言葉にした記憶があります。世界が混とんの時代に導かれなければ良い　会 長　田上 祥二
のですが…。一昨年の台風・地震以来の天変地異が異常気象のせいなのかは分かりません。世界に
自国至上主義が蔓延する中、日本人は「人を、自然を、思いやる心」を失わないようにしましょ
う。今年こそは私たちにとって、キノコにとって良い一年になる事を願わずにはいられません。食
中毒防止のための啓蒙という社会的要請を受けて始めた桜山研修会は、公開講座となり9年目を迎え
ます。一般の参加者の中から若い方が入会して頂くことは、高齢化の波を受けている当会にとって
継続することの大切さを心から感じています。又、8年続けて行われた円山動物園でのキノコ展に
も、多くの会員の皆さんの協力を頂きました。今年も南区・豊平区のキノコ展や白旗山キノコ展を
支援するとともに、林道清掃事業や支笏湖森林復興事業等を通して、自然環境保護に貢献する会と
して、皆さんと共に社会貢献も果たして行きたいと思います。会員の皆様が楽しい活動ができるこ
とを祈念して新年の挨拶と致します。

（予定）

総会議案討議事項

2：00  ～
3：00  ～

桜山・白旗山などの子嚢菌茸
本間善久氏 農学博士・日本菌学会・北海道・札幌キノコの会

（予定）

事業報告、
会計報告、
監査報告、

講　師
議　題

午 後
受　付
総　会
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が一番美味しいキノコと信じている、民もいる。林先生を唸らせた、名人
の美味しいキノコはシイタケや、ホンシメジ、マイタケで無い事がミソら
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はニガクリタケと同様の毒きのこ。日本の毒きのこ（長沢先生監修）は毒
きのこに分類。北陸図鑑も毒成分による中毒の可能性を指摘する。我々は
毒きのこと鑑定するべきであろう。チョット気になる話だ。

ヤチナラタケケ（Armillaria gallica )

後半
56種

大山壽一、古野武志、
小山  守、山田公子

member

第２支部：船木信子様/相澤和子様

Ѽӭ

　　　　　　　　　会員、家族会員様のご出席をお待ちしております。

展示：きのこ112種+きのこ画11点
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編集責任者　　     ሽ生 茂一
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退　会　届け 第２支部：武田光明さん/氏家参三さん
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事が判明しているキノコだ。名人は松茸より美味しいキノコと解説。クリ
タケを全国ネットのテレビで公言したのだが。札幌キノコの会のキノコ展
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第６支部：井上無央様.凛花様/飯塚由香様/海老沼孝様/松田明央様.洋子様
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チョット気になる話

会長年頭あいさつ

2019年度本部・支部・活動概要

百

年

記

念

塔

ḹ
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第 4 支部からのお便り 
 

令和元年を振り返って 

                                                第 1支部 支部長 佐々木 進 

2019年もあっという間の 1年でしたが無事に納会

を迎える事が出来ました。このことは、以前にも報

告したキノコが神様としてあがめられてる滋賀県草

津の「菌（くさびら）神社」に向かって感謝の念と

会の発展を心から祈念したいと思います。5月の、

わらび、ふき、うど、せり、のびる、9月のハナイ

グチ、コウタケ迄自然の恵みを感謝、感謝の 1年で

はありました。 当支部の反省点は、勉強会の出席率

が低かったことでした。 来年度は、各自積極的に参

加して会を盛り上げていきましょう。 札幌キノコの

会も今後の運営に支障をきたすこともありえる状況

になりつつあります。個々の力を結集して難局を乗

り切る努力をしよう。 

 

 

                   会員と家族の皆さま、あけましておめでとうございます 
                             第５支部 支部長 林 伸幸 

令和２年度第５支部は、１４名の会員と家族会員５名を含め

１９名の予定で第５支部勉強会とキノコ展支援、復興の森と水

明郷Ｐ周辺ゴミ拾いの「ボランティア」と計画したので多くの

参加を期待し昼食時の「惣菜の作り方」で、味わいながら皆さ

んと楽しく歓談して活動予定なのでよろしくお願い致します。

普段から｢ケガ｣をしないように注意しましょう。 令和元年度

は、気候の影響で勉強会が少なく本部総会および支部納会を含

め、延べ１００名の参加があり、支笏湖復興の森の作業と各キ

ノコ展の支援とご協力を頂いた会員と家族の皆様に感謝申し

上げます。今年も、４月１９日の焼肉から始まり１０月２５日

で終わる予定で納会も日曜日に JR 札幌駅周辺に計画するので

各自が早めにカレンダーに予約して多くの方が参加できることを願っています。 札幌キノコの会第５支部

の皆様にとって良い「子年」であることを祈念いたします。 
  

                               あけましておめでとうございます 
第 6支部 支部長 中島 惣平 

年末年始は穏やかにお過ごしのことと推察申し上げます。令和 2年を迎え昨年同様変わらぬご支援・ご協力

の程、どうぞ宜しくお願い致します。昨年度の前期・後期に於ける野外活動・研修も 11月 17日の納会にて

全ての行事を無事終了いたしました。全期間を通じ事故も無く終えた事は会員皆様のご協力の賜物と存じま

す。紙面をお借りし感謝申し上げます。昨年度は一昨年の様な天変地異等も無く、高温少雨の年となりまし

たがキノコにとっては 8月下旬以降の気温の推移が幸いしたようで、其れなりに採集ができ恵まれた年とな

りました。9月 7・8日の「23回 豊平キノコ展」・10月 14日の「白旗山キノコ展」では本部役員・他支部

会員・お手伝いの皆様のご協力、ご支援を頂き無事終了で

きました事、厚く感謝申し上げます。採集場所として森林

総合研究所 北海道支所内の実験林を提供頂きキノコ展・

他採集等を含め全面的な協力を得ることができたことを報

告いたします。「豊平キノコ展」270種・「白旗山キノコ

展」167種を採集できました。協力頂いた関係各位に感謝

申し上げます。新年度は新たな会員を迎え、課外活動・研

修に於いては安全安心な活動に努め無事故で過ごせる年で

ある事、更には会員の皆様の益々御健勝で良い「子年」で

あることを祈念いたします。 

 

本年もよろしくお願いいたします 

第 2支部 支部長 大川 繁美 

  

 昨年度は新元号令和に変わり、天候不順も解消

するかと思いきや、異常高温、多雨よる洪水被害

と続きましたが、キノコ発生にも異変が見られま

した。8月に実行しました栗沢方面の勉強会では、

発生が皆無に等しい結果に成りました。9 月に再

度入林した所、目的のキノコが多数、顔を見せて

いました。今年は穏やかな天候を期待しています

。キノコも期待したいものです。会員の皆様、山

で楽しみましよう。 

本年も宜しくお願い申し上げます 
 

第 3支部 支部長 土生 茂一 

 

昨年は新しい仲間を迎い入れる事が出来ました。しかし

最高齢の大平氏を失い、真に残念です。高齢化は何処の支

部も悩みの種ですが。光が見えています。支部には小学生

の正確にはお母さんが正会員ですが、熱心なご家族で昨年

はキノコ鑑定 2級に合格、1級の試験は飛行機が欠航、受

験が出来なかった。是非頑張って合格してほしい。又きの

こアドバイザーの資格を持つ会員もいる。桜山研修会に参

加する、熱心な勉強家です。その他桜山では同定や、各キ

ノコ展には重要かつ必要な会員も在籍しています。光も風

も穏やかに吹いています。躍動の年に、第 3支部会員一丸

となって、2020年元気に行動します。 

 
 

あけましておめでとうございます 
   

支部長 平井 美昭   
令和元年度下期の活動は、９月１日の地域活動の一環として２年目となるもいわ地区センターによる「南

区キノコ講座・写真展」に協力。なお、３年目となる滝野の森による「フィールド内キノコ鑑定会・滝野の

森写真展」は、熊の出没情報・スケジュルー等の調整がで

きず中止としました。 恒例の「第２６回南区キノコ展」

は、第４支部が総力を挙げての取組み、本部・各支部のご

支援を頂き、無事終了できた事に皆様方に心から感謝申し

上げます。また、９月２９日の今年４回目の例会「中山峠」、

「桜山研修会・円山動物園キノコ展・支笏湖復興の森事業」

等の精力的な活動も無事故で終了できました。１０月２７

日の納会は、会員の寄贈によるキノコ等を使っての「キノ

コ汁」・総菜１０種により盛会のうち終了しました。 本年

度も自分たちの体力に合わせ、「安全と健康、出来ることか

ら、出来範囲を」基本として活動していきたい。会員の皆

様・各支部の皆様よろしくお願いします。 

                                                                                                                 ＜2019年度第 1支部納会＞ 

第 1 支部からのお便り 

第 2 支部からのお便り 

第 3 支部からのお便り 

第 5 支部からのお便り 

第 6 支部からのお便り 

＜2019年 9月 29日：中山峠・例会＞  
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